

Memoria explicativa Santuario Esperanza.

El **Santuario Esperanza de Vida** nació del compromiso de su fundadora, Marta Aravena, tras vivir una experiencia profundamente dolorosa en el año 2002.

En sus inicios, el refugio funcionó solamente en Av. Parque del Este #06647, comuna de Puente Alto, donde se acogieron numerosos animales que, en muchos casos, fueron dejados como hogares temporales y nunca reclamados.

Con el tiempo, este refugio se convirtió en hogar para decenas de perros mayores y con distintas discapacidades. Los cachorros eran entregados en adopciones responsables, mientras que los ancianos, los enfermos cardíacos, epilépticos, hepáticos, los perritos sin movilidad, los ciegos y aquellos con demencia senil se quedaban, encontrando allí un lugar seguro para vivir y morir en paz.

Con el paso del tiempo, los recursos económicos comenzaron a escasear. La alimentación diaria se convirtió en un desafío constante, sobre todo cuando la ayuda prometida por quienes habían dejado a los animales no se materializaba.

Frente a estas dificultades, surgió la necesidad de dar un paso más sólido: formalizar el santuario. Este proceso se volvió imprescindible, ya que muchas empresas y entidades solicitaban personalidad jurídica como requisito para canalizar donaciones y apoyos. Así, en 2022 nació la convicción de transformar ese espacio de esfuerzo individual en una institución formal, con el propósito de garantizar la sostenibilidad del proyecto y la protección de los animales que habían sido rescatados, manteniendo un objetivo y una misión clara: **ofrecer protección, rehabilitación y cuidado permanente a los animales más vulnerables.**

Desde entonces, el santuario no solo ha sido un refugio, sino también **un actor activo en la comunidad**. Ya que, en 2022 como primera actividad posterior a la formalización se impulsó un operativo de esterilización y vacunación gratuitos, en colaboración con la Municipalidad de Puente Alto, en donde el único requisito fue la responsabilidad de quienes se inscribieron. Logrando esterilizar cerca de 30 animales entre perros y gatos. Lamentablemente no contamos con imágenes de esta actividad.

De igual manera, en **2024** y **2025** gracias profesionales veterinarios particulares, se benefició a decenas de familias y animales de compañía a través de **operativos de vacunación** abiertos a toda la comunidad, en donde el único requisito fue un aporte voluntario en comida para los animales de la fundación.

Entre estos operativos, se realizaron un operativo de vacunación, esterilización y castración en la comuna de San Ramón, con auspicio de la Clínica Veterinaria Helkekura, el cual fue totalmente gratuito gracias a marcas que trabajan con esa clínica veterinaria. Asimismo, se realizó otro operativo de vacunación gratuita en la comuna de San Bernardo, con la colaboración de la junta de vecinos de la villa Las Amazonas. Se adjuntan imágenes de ambos operativos.

Durante estos años se han desarrollado **charlas educativas sobre tenencia responsable** en junta de vecinos "Camino Viejo las Docas" del sector "Los Boldos", alcanzando una participación cercana a 30 asistentes en cada ocasión, y escuelas rurales de Valparaíso, tales como la "Escuela Rural El Bosque" y "Escuela Básica Intercultural Laguna Verde" promoviendo el respeto y la empatía hacia los animales desde la infancia. Estas charlas no tuvieron requisitos de inscripción ni costo para los participantes.

Además de las escuelas antes mencionadas, se han realizado charlas en variadas ocasiones en el "Jardín Infantil Pasito a Pasito" de la comuna de Puente Alto. Estas charlas han sido gratuitas, aún así los infantes han donado alimentos para mascotas. Se adjuntan imágenes de estas actividades.

En 2024, el proyecto dio un paso decisivo al ampliarse en un terreno propio de la fundadora, de 1.300 metros cuadrados, ubicado en Los Boldos #1585, sector de Laguna Verde en la Región de Valparaíso, donde **actualmente viven cerca de 100 perros, 40 gatos y diversas especies rescatadas**. Allí, los animales gozan de atención veterinaria, alimentación adecuada y libertad en un entorno seguro y natural.

Actualmente el refugio funciona en las comunas de Puente Alto y Laguna Verde, esperando en un futuro cercano poder funcionar solo en la región de Valparaíso.

Hoy, el Santuario Esperanza de Vida se ha consolidado como **un espacio de compasión, educación y compromiso social**, que no solo transforma la vida de los animales, sino también la de las personas que encuentran en su labor un ejemplo de empatía y esperanza.

La finalidad del refugio al convertirse en fundación es promover y garantizar la continuidad, sustentabilidad y expansión de su labor de rescate, rehabilitación y cuidado permanente de animales en situación de abandono, enfermedad o discapacidad.

Al estar acogidos a la ley de donaciones, nos permitirá fortalecer el acceso a fondos monetarios, establecer alianzas con instituciones y desarrollar programas comunitarios de mayor alcance, asegurando así que el trabajo realizado durante años basado en la protección, educación y el impacto social, pueda proyectarse en el tiempo y beneficiar a un número cada vez mayor de animales y familias.

Redes sociales:

- Facebook: Cecilia Aravena. <https://www.facebook.com/share/19vtstQfAo/>
- Instagram: @santuario_esperanza_de_vida
https://www.instagram.com/santuario_esperanza_de_vida
- Tik Tok: @santuario_esperanza_de.vida
https://www.tiktok.com/@santuario_esperanzadevid?r=1&t=ZM-91U88wXST2h
- Whatsapp: +56949839975

Contacto animalista con la que se ha trabajado en conjunto en diversos operativos:

- Sandra Recabarren de fundación RAE.

- Teléfono: +56 9 7450 6105
- Correo: Sandrar2088@hotmail.com Raechileoficial@gmail.com
- RRSS: <https://www.instagram.com/raechileoficial>

Imágenes de algunos de los animales, charlas y operativos:



Marta Aravena junto a perros posterior a esterilización y castración.



Perros en el refugio, observando sacos de alimento recién llegados.

Jardín Infantil “Pasito a pasito”, comuna de Puente Alto. Marzo y Julio 2025.



Julio 2025. Niños compartiendo con animales rescatados y entregando sus donaciones al refugio.



Marzo 2025. Niños viendo presentación sobre los animales del refugio.

Operativo de esterilización, castración y vacunación en comuna de San Ramón, en dependencias de la Clínica Veterinaria Helkekura.





Asistente al operativo, junto a veterinarias y representante de la marca auspiciadora.



Marta Aravena en un stand al costado del operativo para recaudar fondos para el refugio.

Operativo de vacunación en comuna de San Bernardo, junta de vecinos sector Villa Las Amazonas.



Veterinarias vacunando a un perro asistente al operativo.



Vecinas asistentes al operativo junto a sus mascotas.